
 

Verbale del Consiglio del Corso di Laurea 

in Relazioni e Istituzioni dell’Asia e dell’Africa (MRI) 
2 dicembre 2021 

 

In data odierna, 2 dicembre 2021, alle ore 16.30, nella sala riunioni al terzo piano di Palazzo 

Giusso, si è riunito il Consiglio del Corso di Laurea in Relazioni e Istituzioni dell’Asia e dell’Africa 

(MRI) per discutere il seguente OdG: 

1. Comunicazioni; 

2. Verbali; 

3. Regolamenti; 

- Approvazione “Raccomandazioni Colloqui e corsi integrativi” 

- Sostituzione Prof.ssa Paderni nei ruoli istituzionali del CdS 

4. Programmazione: 

- Approvazione Didattica Programmata 

- Approvazione Laboratori 

5. Risorse umane: 

6. Studenti: 

- Andamento Immatricolazioni 

7. Processi di Assicurazione di Qualità; 

- Approvazione Scheda di Monitoraggio Annuale (SMA) 

8. Convenzioni; 

9. Varie ed eventuali. 

Sono presenti la coordinatrice, prof.ssa Roberta Arbolino, i proff. Silvana De Maio, Antonio 

Pezzano, Diego Maiorano, Emma Sarno, Maria Siddivò, Flora Sapio e Domenico Rizzo; questi ultimi 

due in remoto. 

Sono assenti giustificati i docenti a contratto: Sara de Simone (maternità), Valeria Saggiomo 

e Gustavo Cutolo. 



Sono nominati la prof.ssa Arbolino presidente del Consiglio e il prof. Pezzano segretario 

verbalizzante. 

Alle ore 16.35, raggiunto il numero legale, hanno inizio i lavori. 

1. La Presidente dà il benvenuto al nuovo membro del CdS, Diego Maiorano, e saluta Flora 

Sapio nel nuovo ruolo di docente strutturato e non più a contratto. 

2. Si approva il verbale della seduta precedente (2 novembre 2021). 

3.  La Presidente introduce e legge la proposta di “Raccomandazioni per i colloqui e i corsi 

integrativi”, sottolineando che ci debba essere un’omogeneità nella conduzione degli 

stessi per cui è sorta la necessità di approvare delle linee guida che i diversi colleghi degli 

ambiti disciplinari interessati dovranno seguire. Per quanto riguarda i corsi integrativi, si 

stabilisce che vengano erogati nel mese di settembre per un monte ore di 24-30h. Gli stessi 

vanno calendarizzati entro fine luglio in modo da consentire l’organizzazione degli stessi 

e la partecipazione degli studenti. 

Il CdS procede alla nomina dei nuovi referenti istituzionali del CdS, in sostituzione 

Prof.ssa Paderni, recentemente andata in pensione, nelle commissioni Assicurazione 

Qualità e Orientamento, che rispettivamente saranno Maria Siddivò e Flora Sapio. 

4. La Presidente illustra la bozza della scheda di programmazione per l’Offerta Didattica 

dell’a.a. 2022-2023. La stessa viene discussa e approvata dal CdS (all.1). 

La Presidente presenta una lista di 9 proposte di Laboratori per il II semestre: 1) Felice 

Farina, “La sicurezza alimentare nella politica internazionale e nella diplomazia”; 2) 

Giuseppe Porzio, “Arte e territorio I-II”; 3) Emma Imparato –Virgilia Fogliame, “Pari 

opportunità e misure legislative di riequilibrio: dalla rappresentanza politica alla parità di 

partecipazione e di opportunità nel mercato del lavoro”; 4) Roberta Arbolino, “Diplomacy 

in practice”; 5) Maria Suriano, “Africa and the Indian Ocean World”; 6) Giovanni Maria 

Martini, “La magia nell’Islam: Storia e testi”; 7) Ottorino Cappelli, “Misurare il Mondo”; 

8) Antonia Soriente e Le Thuy Hien, “La lingua e la cultura vietnamita II livello”; 9) 

Roberta Arbolino - Raffaele Boffardi, “Valutare le Politiche per lo Sviluppo sostenibile e 

l’Economia circolare”. Il Consiglio approva le proposte chiedendo di porre l’accento sulla 

contemporaneità alle proposte di Suriano e Martini e a quella di Imparato-Fogliame di 

avere maggiori riferimenti alla aree geografiche di interesse del CdS. 

5. Niente da segnalare. 

6. Il Presidente comunica l’andamento dei colloqui di ammissione e delle iscrizioni. Al 26 

novembre 2021 risultano già immatricolati 21 studenti per il CdS MRI; mentre ci sono 

ulteriori 75 domande di immatricolazione presentate, ma non ancora perfezionate.  



7. Il presidente dà lettura della Scheda di Monitoraggio Annuale (SMA), che viene discussa 

e approvata dal CdS, con la richiesta di alcune modifiche nel testo riguardanti i dati 

sull’internazionalizzazione. 

8. Il presidente chiede di fare una ricognizione delle convenzioni con università straniere per 

capire come poter meglio incidere sugli indicatori dell’internazionalizzazione e 

migliorarne la performance. 

9. Il presidente chiede anche al referente stage, Antonio Pezzano, di avviare una ricognizione 

tra le convenzioni di ateneo per i tirocini per individuare quelli più idonei al CdS MRI. 

Alle ore 18,30, il presidente chiude la seduta del Consiglio di Corso di Laurea. Del che è 

verbale. 

 
Il presidente        Il segretario verbalizzatore 

Prof.ssa Roberta Arbolino         Dott. Antonio Pezzano 

          

 


